

ÉPOCA

parameridiano@gmail.com

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA

JUEVES 31 DE OCTUBRE DE 2024

Prioridad de su gobierno

Garantiza Luis Munguía agua de calidad para todos

El presidente aseguró que ya se evalúan proyectos y se emprenden acciones para mejorar el abasto en beneficio de los vallartenses

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Para el MERIDIANO | Puerto Vallarta- Para el presidente Luis Munguía es una prioridad el que todos los hogares de Puerto Vallarta cuenten con agua potable de calidad y que el SEAPAL Vallarta tenga una mejor operación en beneficio de los ciudadanos. Así lo confirmó durante la visita realizada a las oficinas centrales y de la delegación

de El Pitillal en donde reiteró su apovo a los colaboradores del organismo operador y los invitó a trabajar en equipo y con compromiso. En compañía del director de SEAPAL

Carlos Alberto Ruiz Hernández y el regidor Arnulfo Ortega, presidente de la comisión edilicia de Agua para Todas y Todos, el alcalde señaló que ya se evalúa la viabilidad de diversos proyectos que permitirá la ampliación de agua potable a colonias que históricamente han recibido este servicio mediante pipas, así como para mejorar el abasto de este vital liguida estratores de sono podefício. líquido, entre otros más que tendrán un importante impacto social. PAGINA3





De cara al Festival Internacional de Día de Muertos

Develan monumental catrina en Sayulita

El presidente de Bahía de Banderas, Héctor Santana, junto a su esposa y presidenta del DIF municipal, Margui Zúñiga, develó v encendió la catrina de 11 metros de altura, que figurará junto a las letras de Pueblo Mágico



Los Vergara: 22 años al frente de Chivas

MERIDIANO | A.Quadratin GDL- Una administración marcada por la polémica desde el primer día, llega este miércoles 30 de octubre a 22 años. Más de dos décadas lleva la familia Vergara al frente de

Mas de dos decadas lieva la tamilia Vergara al trente de Chivas, con pocos éctios deportivos. Primero fue Jorge, el padre y ahora es Amaury, el hijo. Ninguno de los dos ha podido devolverle al Club Deportivo Guadalajara la gloria de épocas pasadas. Los titulos de su gestión son muy pocos comparado con la grandeza de la institución. El 30 de octubre de 2002, la historia de Chivas dio un vuelco definitivo. PAGINA8

En Parque Lineal de la ribera del Pitillal

Estrena Vallarta Clínica Municipal de Atención a los Animales

realizando esterilizaciones y iornadas veterinarias en donde los ciudadanos podrán llevar a sus mascotas

MERIDIANO | Puerto Vallarta - El cuidado y protección animal, es un tema de gran relevancia y compromiso del gobierno municipal; por ello se inauguró este marres la primera Clínica de Atención a los Animales, en donde se estarán ofreciendo una diversidade evivicios, vacunas y esterilizaciones.

Inaugura el DIF Nayarit la primera ruta

Hay transporte gratuito para personas con discapacidad

La presidenta del organismo asistencial entregó junto con su esposo el gobernador, tarjetones para el uso de cajones exclusivos

Redacción

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit y su esposo, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, encabezaron la inauguración de la nueva ruta de transporte gratuito para personas con discapacidad y movilidad reducida, así como la

entrega de tarjetones para el uso de vehículos y cajones exclusivos, con el propósito de fomentar la inclusión y beneficiar la calidad de vida de las personas con discapacidad en

Durante el evento, la titular de la asistencia social en la entidad, reafirmó su compromiso para la construcción de una sociedad más

accesible e inclusiva para todas y todos, reiterando la importancia de este proyecto que busca otorgarles la oportunidad de trasladarse la oportunidad de trasladarse con mayor libertad, seguridad y dignidad; además, agradeció la colaboración de la Secretaría de Movilidad de Nayarit por el trabajo en conjunto para favorecer a la ciudadanía.

PAGINA7



Anuncia gobernador su último informe

Gracias Jalisco, valió la pena luchar: Enrique Alfaro

Jalisco. En medio de la adversidad, luchamos con dignidad para salir adelante, para defender nuestra soberanía para construir nuestro futuro", destacó el mandatario estatal en su mensaje promocional

MERIDIANO | Jalisco.- Gracias inicio al arranque de la campaña Jalisco. Valió la pena luchar. Con esta frase Enrique Alfaro dio para su sexto y último informe de gobierno.

PAGINA6



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

Trump puede pagar caro invitación a comediante

"Hav una isla flotante de basura en medio del océano en este momento. Creo que se llama Puerto Rico".

Puetro Rico". Esas fueron las palabras que pronunció el domingo el comediante Tony Hinchcliffe durante un acto de campaña de Donald Trump en Nueva York, desatando una ola de indignación entre los puertorriqueños, tanto dentro como fuera de la isla.

Diario Ejecutivo

escándalos de corrupción privada

Roberto Fuentes Vivar

Expresidente de la AMB, coludido con el

Cofece acusa a monopolio de medicamentos

Este martes fue un día especial Este martes fue un dia especial en materia de corrupción de la iniciativa privada, pues se dieron a conocer dos casos que podrían ser muy sintomáticos de cómo los empresarios se coluden entre ellos mismos o con el Poder Judicial. PAGINA 2

VOLANTÍN En la opinión de... Salvador Costo G

Trump puede pagar caro invitación a comediante

Hay una isla flotante de basura en medio del océano en este momento. Creo que se llama Puerto Rico".

Esas fueron las palabras que pronunció el domingo el comediante Tony Hinchcliffe durante un acto de campaña de Donald Trump en Nueva York, desatando una ola de indignación entre los puertorriqueños, tanto dentro como fuera de la isla.

En el evento, que se celebró en el emblemático Madison Square Garden y contó con la presencia de donantes de alto perfil como Elon Musk, Hinchcliffe hizo otros comentarios considerados

Aseguró que a los latinos "les encanta hacer bebés", se burló de los palestinos, llamándolos "lanzadores de piedras", se rio de los judíos por tacaños e insultó a un hombre negro del público con una referencia a una sandía.

Posteriormente el comediante trató de defender sus palabras. "Esta gente no tiene sentido del humor", escribió en X. "Me encanta Puerto Rico y las vacaciones allí. Me burlé de todos... mira el set completo". Los comentarios de Hinchcliffe

fueron condenados tanto desde las filas demócratas como las republicanas cuando falta poco más de una semana para las elecciones presidenciales en EE.UU., en las que más de 5 millones de personas de origen puertorriqueño tienen derecho a voto.

La congresista demócrata Alexandria Ocasio-Cortez y el candidato a vicepresidente Tim Walz interpelaron al comediante durante una transmisión en la red social Twitch y dijeron que esos comentarios ofensivos son un reflejo de "lo que piensan de ti".

"Eso es lo que piensan de cualquiera que gane menos dinero que ellos", dijo Ocasio-Cortez, quien es de ascendencia puertorriqueña.

"¿Quién es ese imbécil?", dijo por su rte Walz en un video publicado en X por la campaña de Kamala Harris.

A su vez, el gobernador de Puerto Rico, edro Pierluisi, se mostró indignado con los comentarios del comediante e instó a los estadounidenses de origen puertorriqueño a "mostrar la fuerza de nuestro pueblo en las urnas y todos los

Pierluisi, un demócrata que ha respaldado a Kamala Harris, reposteó los comentarios de Hinchcliffe en X y escribió: "Basura es lo que salió de la boca de @TonyHinchcliffe, los que lo aplaudieron deberían estar avergonzados de sí mismos por faltarle el respeto a Puerto Rico de esta manera".

"Estos comentarios resaltan prejuicio y el racismo que aún están vivos en nuestra nación, y lo importante que es elegir líderes que rechacen y combatan esta intolerancia. Estados Unidos es mejor que esto y merece algo

Su predecesor en el cargo, Ricardo Rosselló, calificó los comentarios de Rosselló, califico 103 cc... "atroces" e "insultantes". dentro del

Partido Republicano también salieron criticar las palabras de Hinchcliffe. El senador de Florida Rick Scott dijo en las redes sociales: "Este chiste fracasó por una razón. No es gracioso y no es

Director Fundador

Meridiano

DIRECTOR Fundador + CONTROL OF THE PROPERTY OF

Director

MOISÉS MADARIAGA

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco

Tel. 322.223.29.75

"¡Los puertorriqueños sor personas increíbles y estadounidenses increíbles!", agregó.

Por su parte la congresista de Florida María Elvira Salazar escribió en X que estaba "disgustada" por el "comentario del humorista "reflejaba los valores" de los republicanos.

Su compañero de Fiolida, congresista Carlos A. Giménez, describió las palabras de Hinchcliffe como compañero de Florida mal gusto", mientras que el congresista de Nueva York Anthony D'Esposito dijo que estaba "orgulloso de ser puertorriqueño".

"Lo único que es 'basura' fue un mal set de comedia", escribió en X

Las palabras de Hinchcliffe también causaron indignación entre algunos de los artistas puertorriqueños con más proyección internacional. El cantante Ricky Martin, quien

antes de esta polémica había pedido el voto para Kamala Harris, publicó un video en sus redes con la intervención del comediante y la levenda "esto es lo

que piensan de nosotros".

Mientras, el rapero René Pérez,
conocido artísticamente como Residente, escribió: "A mis hermanos boricuas, no endosen a esta gente por

Y el reguetonero Bad Bunny retuiteó un mensaje del candidato a la gobernación de Puerto Rico por la independentista Alianza de País, Juan Dalmau Ramírez, en el que en referencia a las palabras de Hinchcliffe afirma: "Nos merecemos un Puerto Rico que sea para nosotros. Para que los que se han tenido que ir puedan regresar, vota con conciencia". Aunque la campaña de Trump ha

buscado distanciarse de los comentarios de Hinchcliffe, el discurso que dio el candidato republicano el domingo también estuvo repleto de retórica antiinmigrante.

En referencia a un plan para poner fin a la inmigración ilegal a los EE.UU. y deportar a los inmigrantes. Trump dijo que había partes del país que habían sido "conquistadas" por ellos y habló de una "invasión migratoria". Y también habló de lo que piensa

hacer al respecto.

"El primer día, lanzaré el mayor programa de deportación en la historia estadounidense. Rescataré cada ciudad y pueblo que haya sido invadido y conquistado", aseguró Trump.

"Una vez que asuma el cargo, la invasión migratoria de nuestro país terminará y comenzará la restauración de nuestro país".

También se refirió al "enemigo interno", una caracterización controvertida que ha utilizado anteriormente para describir a sus

oponentes políticos.

Puerto Rico es un territorio insular estadounidense en el Caribe. Si bien sus habitantes no pueden votar en las elecciones presidenciales estadounidenses, hay una gran diáspora

en todo el país que sí puede hacerlo. Tanto republicanos como demócratas han renovado sus esfuerzos

para atraer a los votantes latinos en los últimos días. Hay alrededor de 36 millones de

votantes hispanos elegibles para votar este año, según el centro de investigación Pew. En general, han sido un pilar clave del Partido Demócrata, con el 59 % de los latinos votando por Joe Biden en 2020. Pero los republicanos han

ido ganando terreno entre esos votantes, especialmente entre los miembros de la comunidad cubanoamericana, la mayoría de los cuales se identificaron como republicanos en 2020. Los votantes hispanos son

una gran minoría en varios estados clave de cara a las presidenciales. En Pensilvania, son alrededor de 615.000 personas, según el centro Pew. En Arizona, donde Donald Trump tiene una ligera ventaja en las encuestas, son 855.000. eso que

Es por eso que los comentarios hechos en el mitin de Trump del domingo han adquirido tanta importancia.

> *con información de BBC mundo @salvadorcosio1

Diario Ejecutivo

Dos escándalos de corrupción privada Roberto Fuentes Vivar

· Expresidente de la AMB, coludido con el PJ

· Cofece acusa a monopolio de medicamentos ste martes fue un día especial precios de los medicamentos en el

ste martes fue un día especial en materia de corrupción de La iniciativa privada, pues se dieron a conocer dos casos que podrían ser muy sintomáticos de cómo los empresarios se coluden entre ellos mismos o con el Poder Judicial.

El primer caso es que el Bufete jurídico Esquer emitió este martes un comunicado de prensa en el que acusa al expresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker, de coludirse con el Poder Judicial para evadir el pago de deuda

Jaime Esquer, apoderado legal del despacho jurídico, dijo que "es muy grave que este nivel de corrupción y fraude haya llegado hasta un directivo que presidió la Asociación de Bancos de México" y aseguró que se realizaron diversos actos ilegales en colusión con el Poder Judicial.

documento textualmente: "El despacho legal Bufete Esquer acusó a Banca Mifel de haber realizado actos de corrupción con miembros del Poder Judicial, quienes habrían falsificado documentos con el objetivo de evitar el pago de honorarios por parte de la institución bancaria".

La historia del caso es que hace 10 años, Bufete Esquer demandó ante un juez un pago de honorarios a Banca Mifel, ya que evadió el cumplimiento de dicha obligación por servicios legales brindados. "A pesar de haber obtenido sentencias favorables en todas las instancias legales, Bufete Esquer se ha enfrentado a múltiples obstáculos que ha puesto Banca Mifel para no cubrir el pago".

Ante la negativa del banco, que dirige Daniel Becker, el bufete obtuvo una orden de embargo. Cuando estuvo a punto de ejecutarlo "de la nada apareció en el expediente del caso un supuesto acuerdo presuntamente fraudulento, ejecutado por Banca Mifel y sus abogados, en el cual Bufete Esquer habría dado por cubierto el pago de los honorarios adeudados". Este supuesto acuerdo se presentó

a través de un escrito apócrifo, que muestra, inconsistencias como tener la firma electrónica del SAT de Jaime Esquer, apoderado legal del despacho quién afirma jamás haber utilizado esa firma para actuar en expedientes judiciales. O que el documento no lleva el membrete del despacho y tiene un formato totalmente distinto al que se usa en Bufete Esquer. Sin embargo, la juez Sandra Luz

Díaz Ortiz, del juzgado 44 civil, en posible colusión con el banco, aceptó el escrito y dio por terminado el conflicto. Esto significa que validó documentos falsos. conflicto. Esto significa que la juez

corrupción constituyen una violación delicadísima al estado de derecho, más aún cuando el país vive un proceso de depuración, renovación y combate a la corrupción en el Poder Judicial", dice el comunicado.

El Bufete informó que estudia las acciones legales correspondientes no solo para obtener el cumplimiento del pago por su trabajo, sino también para que los actos de corrupción e ilegalidad de Banco Mifel no queden impunes.

Colusión costó dos mil 316 mdr El otro es que la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) so una acción colectiva las principales empresas interpuso distribuidores de medicamentos, a las que exige un pago por reparación de daños por dos mil 316 millones de pesos. acción colectiva

La acción colectiva es en contra de Casa Marzam, Casa Saba, Fármacos Nacionales y Asociación de Distribuidores de Productos Farmacéuticos de la República Mexicana, que acordaron durante 10 años no distribuir medicamentos de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contr durante ciertos días del año; limitar la cantidad de medicamentos surtidos a farmacias; manipular los precios de venta y limitar los descuentos a las farmacias. La Cofece indicó que Asociación, como las

las tres distribuidoras de fármacos realizaron conductas que dañaron seriamente al sector de la salud pues "redujeron la disponibilidad y aumentaron los

país". En la demanda solicitó al Poder

Judicial que los recursos se destinen al IMSS-Bienestar, de manera que sirvan para atender la salud de todas y todos los mexicanos, que fue el sector donde se sufrió el periuicio.

Recordó que en 2021, sancionó a varias empresas y a 21 personas físicas por 903.4 millones de pesos, la multa máxima que en este caso permitió la ley. Adicionalmente, inhabilitó a diez directivos involucrados en los acuerdos anticompetitivos. Las empresas distribuidoras de

medicamentos castigadas en ese momento fueron: Casa Marzam (Marzam), Casa Saba, Fármacos Nacionales (Fanasa), Nadro y Almacén de Drogas, así como a 21 personas físicas. Tres de ellas se encuentran en la nueva decisión de la Cofece. En la nueva demanda, destacó

que se busca que los recursos que se recuperen se dirijan al sector público por que los hogares más pobres gastan un mayor porcentaje de su ingreso en medicamentos, por lo que los sobreprecios afectan más a quienes menos tienen. dos Los

Los dos casos o corrupción de la iniciativa privada, incluso contra los mismo empresarios, apoyada por el Poder Indicial.

Dice el filósofo del metro: Cuando el Poder Judicial se casa con el Poder Económico la sociedad padece

Tianguis Petróleos Mexicanos presentó reporte financiero ante la Mexicana de Valores, en el Bolsa cual documenta que la empresa pública tiene su menor nivel de endeudamiento desde 2016. El informe precisa que se continuó la reducción de deuda, la cual se encontraba en 106 mil 44 millones de dólares al cierre de 2023. El reporte al cierre del tercer trimestre indica que la deuda de Pemex se situó en 97,3 mil millones de dólares, un nivel no observado desde hace ocho años, lo que equivale a una reducción del 8.23 por ciento. El director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, adelantó que para 2025 habrá programas para el manejo de pasivos que no excluyen el apoyo del gobierno federal, "En conjunto con la Secretaría de Hacienda y de Energía estamos analizando opciones de manejo de pasivos, implementaremos aquellas alternativas eficientes y competitivas que permitan seguir disminuyendo el saldo v el costo de la deuda", señaló, La Comisión Federal de Electricidad reportó que entre enero y septiembre sus ingresos sumaron 502 mil 738 millones de pesos, "el nivel más elevado registrado por la CFE en los últimos años". Por la venta de energía se obtuvieron 383 mil 949 millones de pesos, lo que se tradujo en un incremento del 4.1 por ciento respecto a los primeros nueve meses de 2023 por lo que "se alcanzó una cifra récord" Por la volatilidad del tipo de cambio la empresa pública registró pérdidas por 85 mil 788 millones de pesos en los primeros nueve meses del año. "Este resultado no significa un deterioro en la capacidad financiera de la empresa", señaló la CFE y añadió que tampoco "implica una salida de fluio de efectivo ya que solamente... Todo indica que el equipo al mando de Rogelio Ramírez de la O terminará 2024 con un adeudo que data desde 2023. La dependencia donde se aglutinan y distribuyen los recursos públicos no ha cumplido con las obligaciones contractuales contraídas con Ocram Seyer, firma que se desempeñó como encargada del aseo en diciembre del año pasado sin que a la fecha vea un peso por su desenvolvimiento. Sin duda, se trata de un tema al que los miembros de la Secretaría de Hacienda habrían de poner particular ahínco en resolver, sobre todo porque ante los impagos que surgen en diversas dependencias muchos se preguntan qué ha pasado con los dineros del pueblo y en qué han sido empleados, sobre todo cuando se supone que al momento de adquirir bienes y servicios los organismos deben contar con suficiencia presupuestal... José Luis Moyá Moyá, el autoproclamado 'Zar de las solicitudes de información'.

fue trasladado a su nueva residencia

proceso por lavado de dinero. Durante años este personaje manipuló las reglas de transparencia a su favor beneficiándose de información privilegiada con la que extorsionaba a empresarios, políticos y funcionarios. Al fin, después de meses de investigación. iniciada en 2023, la Fiscalía capitalina que está en manos de Ulises Lara, ha fincado responsabilidades en contra de este individuo; sin embargo, aún queda pendiente la indagatoria y sanción por sus prácticas coercitivas y abusivas. Estaremos pendientes... En los reportes de empresas a la Bolsa Mexicana de Valores, Cemex logró en el tercer trimestre, un Flujo de Operación de 747 millones de dólares y Ventas Netas por cuatro millones 090 millones de dólares en un periodo impactado por condiciones climáticas adversas en todos sus mercados y por movimientos significativos en el tipo de cambio. "Estoy satisfecho con el progreso significativo que hemos logrado este año con nuestros esfuerzos de optimización del portafolio. Con los recursos obtenidos, continuaremos ejecutando nuestro plan de asignación de capital, en el que pretendemos priorizar las inversiones dirigidas al crecimiento con enfoque particular en los Estados Unidos' dijo Fernando González, director general de Cemex... Grupo Santander a su vez, dijo que su cartera de crédito aumentó 3.2 por ciento respecto a la registrada en el mismo periodo 2023. Dentro de la cartera de crédito de Santander México, destacaron los crecimientos interanuales de 36.2 por ciento de Corporativos y 8.8 por ciento de Individuos, este último impulsado por 10.4 por ciento de Consumo (13.3 de Otros Consumo y 6.7 por ciento de Tarjetas de Crédito) y 7.4 por ciento de Hipotecas. Los clientes llegaron a más de 211 millones con una variación interanual del 3.4 por ciento... Scotiabank realizó el lunes la tercera edición del Torneo Women's Open Golf MT en el Club de Golf Chapultepec en la Ciudad de México, que tuvo como mensaje principal la prevención del cáncer de mama. La golfista Gaby López, embajadora del banco, dijo que "es emocionante saber de torneos de mujeres para mujeres, especialmente cuando están acompañados de mensajes importantes para nuestra salud. Además, el torneo es plataforma valiosa para que las niñas se inspiren y conozcan este deporte". Este patrocinio está alineado a la visión del banco de ser un promotor de la Diversidad, Equidad e Inclusión los 365 días del año, a través de este respalda a 160 golfistas y busca visibilizar la importancia de impulsar el golf femenil en México... Sobre este tema. la innovación tecnológica salva vidas y la Biopsia por Aspiración al Vacío (BAV) desarrollada por la empresa Becton Dickinson (BD) es una muestra de lo que se puede hacer contra el cáncer de mamá. Esta técnica, poco invasiva, permite obtener la muestra del tejido sospechoso de forma precisa y rápida sin necesidad de cirugía. Además de reducir el impacto físico y emocional. acelera el diagnóstico, brindando a los pacientes una alternativa más segura y menos dolorosa... En octubre Hutchison Ports México de Jorge Magno Lecona realizó diversas actividades en sus unidades de negocio para conmemorar el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama entre sus colaboradores y la comunidad. En Ensenada, EIT y ECV llevaron a cabo una caminata de 1.7 km y un rally con dinámicas y un cuestionario sobre la prevención del cáncer. En TILH Hidalgo, se organizaron capacitaciones sobre hábitos saludables y un taller de autoexploración, con el testimonio de la ingeniera Ana Guerrero. ICAVE en racruz inició el mes con una carrera frente al Foro Boca con la participación de 150 personas. Por su parte, LCT en Lázaro Cárdenas y TIMSA en Manzanillo contribuyeron con pláticas enfocadas en la detección temprana ampliando el alcance de las iniciativas en todas sus operaciones... El estatus de socio es un reconocimiento al INEGI por su aportación en el desarrollo de la infraestructura geodésica global. la infraestructura geodesica giobal.

El Centro de Excelencia Geodésica
Mundial de las Naciones Unidas
(UN-GGCE, por sus siglas en inglés),
reconoció al Instituto Nacional
de Estadística y Geografia (INEGI) como socio. Este centro reúne países dedicados a mejorar el Marco de Referencia Geodésico Mundial. Su labor es esencial para el monitoreo del cambio climático y sus efectos en la Tierra, entre otras aplicaciones.

temporal: el Reclusorio Varonil Sur

filosofodelmetro@yahoo.com.mx

De cara al Festival Internacional de Día de Muertos

Develan monumental catrina en Sayulita

El presidente de Bahía de Banderas, Héctor Santana, junto a su esposa y presidenta del DIF municipal, Margui Zúñiga, develó y encendió la catrina de 11 metros de altura, que figurará junto a las letras de Pueblo Mágico

MERIDIANO | Bahía de Bandera:

Como parte de los preparativos para el Festival Internacional de Día de Muertos Bahía de Banderas 2024, el presidente municipal, Héctor Javier Santana García, junto a su esposa y presidenta del DIF municipal, Margui Zúñiga, develó y encendió una catrina monumental de 11 metros de altura. Esta icónica figura, instalada junto a las letras del Pueblo Mágico de Sayulita, será un distintivo del festival, que se celebrará del 31 de octubre al 2 de noviembre.

Durante la ceremonia, el alcalde

agradeció al comité organizador por su compromiso con esta tradicional festividad en Sayulita, la cual, desde hace más de una década, ha sido posible gracias a las asociaciones civiles y a la comunidad local. Santana resaltó que muchas de las actividades del festival se inspiran en el esfuerzo de los habitantes, quienes, año tras año, han cooperado y trabajado unidos para ofrecer memorables celebraciones de Día de Muertos.

"Queremos que todos conozcan Sayulita, que todos conozcan Bucerías que todos conozcan Bahía de Banderas", comentó el presidente, subrayando la importancia de que esta fiesta mexicana sea un espacio familiar y abierto para visitantes y residentes por igual

Para facilitar el acceso al festival.





Municipal, Gladys Fletes Herrera, que gestione transporte público desde las distintas localidades de Bahía de Banderas hacia los eventos Sayulita y Bucerías. El alcalde enfatizó que la elección

de Sayulita y Bucerías como sedes representa un paso para "poner el nombre de Bahía de Banderas muy en alto" y adelantó que en próximos años se buscará llevar esta "magia" a otras comunidades del municipio. Además, reconoció el trabajo artístico de Humberto Valderrama Díaz, creador de la catrina y de una serie de

murales con temática de la muerte y la cultura local, exhibidos en el panteón de Sayulita. "Quiero agradecer la presencia de un artista de quien soy fan, Valderrama. Muchas gracias por sus mágicos diseños", expresó Santana.

Asimismo, el presidente municipal garantizó un operativo de seguridad durante el festival, en el cual participarán la policía estatal, municipal, la Guardia Nacional y Tránsito, todos coordinados para asegurar un ambiente pacífico en el que los asistentes puedan disfrutar plenamente de estas tradiciones que distinguen y unen a los mexicanos



Esperan más de 300 mil visitantes

Prepara Bahía un inolvidable festival de Día de Muertos

El evento internacional contará con España como país invitado, mientras participarán diversos artistas y agrupaciones musicales, entre ellos, Caloncho, Vaqueros Musical, La Sonora Dinamita, Banda Cohuich, Banda Ráfaga y Banda de la Rosa

El alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, presentó de manera oficial el programa cultural y deportivo para el Festival Internacional de Día de Muertos Bahía de Banderas 2024, un evento de tres días que tendrá como país invitado a España. Este festival, que busca impulsar el

turismo en Bahía de Banderas, prevé la llegada de 300 mil visitantes y una derrama económica de 60 millones de pesos, con una inversión total de 6 millones de pesos. "Queremos que Bahía de Banderas sea cada vez más conocida por su cultura, sus tradiciones y sus hermosas playas", afirmó el alcalde. El festival incluirá un desfile espectacular, el Torneo Internacional de

Surf y una peregrinación marítima con más de 50 embarcaciones desde Sayulita hasta Bucerías. También se llevará a cabo una peregrinación con velas, ofrendas

y rondallas desde la plaza de Sayulita hasta el panteón en Playa Los Muertos. así como el torneo Aguas Abiertas Iron Swim en Bucerías y un concurso de

Swim en Bucerias y un concurso de cartinas en Sayulita.

Entre los artistas invitados se presentarán diversos géneros musicales, destacando a Caloncho, Vaqueros Musical, La Sonora Dinamita y Banda de la Rosa. El objetivo de este festival también es hermanar a todos los municipios del estado de Nayarti. "Quiero compartirles con agrado que he recibido ya la confirmación de la mayoría de los municipios de Nayarit que estarán presentes en las diferentes actividades de este gran festival que, por primera vez, organiza Bahía de Banderas", adelantó el presidente. "Estamos en condiciones para que

en estos tres días podamos ofrecer las mejores experiencias para Nayarit y para el mundo". El alcalde adelantó que el martes 29 de octubre a las 7 de la tarde se develará la primera catrina

en Sayulita y a las 8:30 de la noche se develará la segunda en Bucerías.

Por su parte, el director de Turismo, Omar Dávila, agregó que "más de 40 carros alegóricos estarán acompañando el primer día de la inauguración", y que en la peregrinación del 01 de noviembre habrá más de 10 mariachis en el cementerio de Sayulita. Ernesto Valdez, director de Deporte,

Ernesto Valdez, director de Deporte, además indicó que ya se confirmó la participación del campeón panamericano de surf. Sebastián. Para finalizar, el alcalde Héctor Santana agradeció al gobernador del estado, Miguel Angel Navarro Quintero, y a la secretaria de Turismo del estado. Navarri o su aponey o caleboración.

de Nayarit, por su apoyo y colaboración en la organización de este evento, que busca celebrar la cultura y tradiciones de la región, así como fortalecer los lazos comunitarios y atraer visitantes que disfruten de la riqueza cultural de Bahía de Banderas







Prioridad de su gobierno

Garantiza Luis Munguía agua de calidad para todos

El presidente aseguró que ya se evalúan proyectos y se emprenden acciones para mejorar el abasto en beneficio de los vallartenses

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Para el presidente Luis Munguía es una prioridad el que todos los hogares de Puerto Vallarta cuenten con agua potable de calidad y que el SEAPAL Vallarta tenga una mejor operación en beneficio de los ciudadanos. Así lo confirmó durante la visita realizada a las oficinas centrales y de la delegación de El Pitillal en donde reiteró su apoyo a los colaboradores del organismo operador y los invitó a trabajar en equipo y con compromiso.

En compañía del director de SEAPAL, Carlos Alberto Ruiz Hernández y el regidor Arnulfo Ortega, presidente de la comisión edilicia de Agua para Todas y Todos, el alcalde señaló que ya se evalúa el alcade senaio que ya se evalua la viabilidad de diversos proyectos que permitirá la ampliación de agua potable a colonias que históricamente han recibido este servicio mediante pipas, así como para mejorar el abasto de este vital líquido, entre otros más que tendrán

un importante impacto social.

Para ello dijo, es importante el gran equipo de trabajo que tiene este organismo operador, con gran visión, conocimiento y compromiso que harán que nuevamente esta dependencia se ubique entre las uepenientia se unique entre las mejores del país, mejorando a su vez el servicio a los ciudadanos por lo que el área de Atención a Usuarios se transformará en Solución a Usuarios, que es lo que busca la gente, el tener respuesta a sus necesidades.

"Aquí es donde radica la clave de poder hacer un gobierno que si le sirva a la gente, el tema del agua es algo imprescindible, el tema del agua es algo que nosotros tenemos muy claro atender, invertir y sobre todo, gestionar los recursos para que se logren esos proyectos tan importantes", afirmó.



Entregará Munguía tabletas electrónicas a estudiantes

A través de Programas Sociales, se prepara la primera etapa de entrega en beneficio de más de 2 mil alumnos de 4º y 6º de primaria

MERIDIANO | Puerto Vallarta

presidente Luis Munguía prepara la primera entrega de tabletas electrónicas, en apoyo a alumnos de educación básica del municipio, y así empieza a cumplir uno de sus compromisos de campaña más importantes.

La entrega de la primera etapa de este apoyo está programada para el próximo 14 de noviembre para el proximo 14 de noviembre, en beneficio de 2 mil 133 alumnos de nivel primaria que cursan 4º y 6º grado de las diferentes escuelas públicas del municipio, para lo cual se conforman los comités de Contraloría Social que participarán en el proceso del registro y entrega de estos

En el gobierno del bien

vamos a apoyar a nuestras niñas y niños en esta etapa de su proceso educativo, para que estén mejor preparados ante los nuevos retos y desafíos que enfrentan hoy en día en materia educativa, y una forma de hacerlo es proporcionarles estas herramientas que estamos seguros les serán de gran utilidad para su formación académica afirmó Munguía.























CALABAZA Americana kilu

































0



















































www.casaley.com.mx

Bienvenidas Tarjetas

OCTUBRE: Mes de la Lucha contra d Cancer

OLLAJES Artificiales

(Excepto hebuenas) Del Depto de Regalos

PAN DE MUERTO Pieza de 500g a sólo \$ 74.90 Pieza de 250g a sólo \$ 48.90 Paquete 4 pz. a sólo \$ 65.90 Paquete 6 pz. A sólo \$ 83.90

TOBA UNA TRADICIÓN

Relleno de Queso Limón Pz de 250g a sólo \$ 56,90 de Chocolate 250g a solo \$ 51.90 ó Chocolate de 500g a solo \$ 78.90



Del Depto. de Abarrotes (Excepto





Wás

DEL DEA DE MUERTOS

NGURSO DE

puro de soya Nutrioli* de 946ml CEREALES Kelle

LECHE

io y Recamara I Babylandia

SUAVIZANTE s 79

Ariel® de 5 l s189

s**119**%

Toda la





Todo Para Tu Fiesta



Todas las

e.Cheetos® Torciditos
c.Cheetos® Torciditos
familiar de 240q.
Dorricos® Nacho
de 223g o
GUITES® Papas
coor Sal o Queso
de 185g

s 839

Higiene Belleza

PANTENE®
Ade 700ml o
510ml o Head & oulderse te 650ml

CINEA DE HIGIENE

FACIALES L'ORÉAL®
(Excepto 40

\$7.490°°

\$ 249 00

Mercancías Generales

En Toda la

30

40

LOS DESCUENTOS SOLO APLÍCAN EN EL PRECIO NORMAL

JUEVES 31 DE OCTUBRE DE 2024 sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO ando se indique y mercancia que no sea parte de su surtido.



Gracias a ellos cristalizan las empresas, afirma

Son los contadores pilares de nuestra sociedad: Dr. Eudave Robles

* El doctor Eudave Robles Impartió la conferencia Normas de Información Financiera, afirmó que en los últimos 50 años, solo han sobrevivido 13 empresas en México

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajaria, se llevó a cabo la conferencia: "Normas de Información Financiera", que five impartida por el Doctor Horacio Eudave Robles, ante la presencia de más de 200 estudiantes, incluyendo del CBTA #127 del municipio de Tomatlán.

El Dr. Macedonio León Rodríguez Avalos, jefe

El Dr. Macedonio León Rodríguez Avalos, jefe del Pepartamento de Estudios Administrativos-Contables, dio la bienvenida a los asistentes, a este evento que se realizió en coordinación entre CUCosta y Colegio de Contadores de Puerto Vallarta. Mientras que el Mtro. Ali Ríos Medina, profesor investigador del Centro Universitario de la Costa, afirmó que la expectativa es que se calare, precise, cuestione, fundamente y sobre todo, permita responder a todos porque somos Contadores.

Al desarrollar su presentación, el Dr. Horacio

Al desarrollar su presentación, el Dr. Horació Eudave Robles afirmó que ante de cualquier marco normativo, de cualquier artículo de Ley y de cualquier especialidad, es importante entender la responsabilidad de ser Contadores. En virtud de que destacó que son un pilar de la sociedad, porque permiten que las personas con ideales cristalicen una empresa.

a sochetanda porque perimieri que nas personas con ideales cristalicen una empresa.

Afirmó que se tiene un vício por concepto fiscal, que no se aprecia a simple vista, y se piensa que entre menos impuestos se pagan, se es mejor contador. Y compartió el dato que en los últimos 50 años, en México solo han sobrevivido trece empresas.

No obstante, la generalidad es que una

No obstante, la generalidad es que una empresa tras su apertura solo tenga una vida productiva de tres años. El Dr. Horacio Eudave Robles afirmó que este número es alarmante y en un porcentaje muy asertivo, y es donde el contador debe ser coherente.

"Yo tengo una Licenciatura de Contabilidad, que me permite ejercer; me dan los conocimientos para que ayuden a las personas, para que sus negocios se cristalicen y funcionen bien. Noe spara infringir la tey ni para engañar a las personas, diciendo que "pagando menos, sus negocios van a ser rentables, o van ser totalmente exitosos".

Ante un público que en su mayoría eran estudiantes, el ponente comentó que una vez que concluyan su preparación académica, se darán cuenta de lo que es normativo y lo real, es la cultura de "no pago".

Yes algo entendible cuando no hay negocios

y es algo entrendinor cuanto no nay negotico financieramente óptimos, porque al final un negocio que busca utilidad, debe de tener también los recursos para pagar sus impuestos, y no vivir de sus impuestos. De ahí la relevancia de que los contadores conozcan los marcos normativos.

Y no basta con conocer la Ley del Impuesto sobre la Renta, el código, resolución miscelánea o tomar cursos de actualización fiscal. "La carrera de contabilidad es tan noble, que cada cliente que entra a su despacho, o cada situación que liga tu trabajo en el escritorio, esrá casuística y única. Y rendrá que aplicar todos tus conocimientos y después vendrá un punto de satisfacción y decir, lo hice de manera correcta, con juicio profesional".

A manera de reflexión, comentó que existen diversos marcos normativos que se ignoran ya en el ejercicio de la profesión y no debería ser así y los invitó a reflexionar sobre el motivo que los lleva a ser contadores públicos. Y no olvidar nunca que son parte y pilar fundamental de una sociedad y la Universidad cumplirá con darles todos los elementos de conocimientos, a través de sus profesores, sólo lo tienen que aprovechar para un buen futuro, "porque que sirve tener talento, sino lo hago con consistencia" concluyó.

Al final, hubo interacción entre las y los estudiantes y el ponente, quien regaló su libro más reciente autografiado. Acto seguido, el Mtro. Ali Ríos, entregó un reconocimiento al Dr. Horario Eudave Robles, por su conferencia: "Normas de Información Financiera".

Normas de Informacion Financiera .

Estuvieron presentes en el presidium: Dr. Macedonio León Rodríguez Avalos, jefe del Departamento de Estudios Administrativos-Contables; Mtro. Ali Rios, profesor, Mtra. Iris Camba Pérez, coordinadora de la Lic. en Contaduría Pública; Dr. Miguel González Velázquez, presidente de la Academia de Contabilidad y el Mtro. Arturo García Cueto, presidente del Colegio de Contadores de Puerto Vallarta.

RECOMENDACIONES DE SEGURIDAD SI VISITAS ALGÚN FAMILIAR EN EL PANTEÓN

* Toma tu tiempo para celebrar a tus familiares en este Día de Muertos.

* Hazlo sanamente y de manera ordenada.

* Cuida a tus hijas e hijos, no los pierdas de vista.

* Camina con cuidado y disfruta esta tradición con las medidas de seguridad.

Ante cualquier situación de emergencia, llama al 9-1-1.

Primeros resultados de la entrega - recepción

SEAPAL en crisis: Abandonado, con deudas y sin dinero

 Se requiere una gran inversión para mejorar la producción de agua potable y así abastecer con suficiencia a los vallartenses

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Un organismo operador abandonado, con una deuda superior a los 200 millones de pesos, prácticamente sin recursos para la operación y la necesidad de una gran inversión en ampliación y rehabilitación de infraestructura hidrosanitaria, son los primeros resultados que arroja el análisis del proceso de entrega—recepción de SEAPAL Vallarta.

que arroja el analisis del proceso de entrega recepción de ESAPAL Vallarta.

Así lo informó el Contralor interno, José Manuel Villaseñor García, durante su participación en el Consejo de Administración del mes de octubre, quien indicó que, entre los hallazgos, se encuentran que los estados financieros no reflejan la realidad del organismo en la materia, además que existen diferencias significativas de gasto entre el presupuesto autorizado, el ejercido y los pendientes de pago.

Por su parte el director Operativo, Alejandro Padilla Viorato, mencionó que para abatir el rezago en infraestructura que presenta el sistema, se requiere una inversión millonaria para la creación y rehabilitación de fuentes de abastecimiento que permita abastecer con suficiencia a la población, sin olvidar la



rehabilitación de la Planta de Tratamiento Norte II y el Colector Centro - Norte, entre otras instalaciones.

instalaciones.

El alcalde y presidente del Consejo de Administración, Luis Ernesto Munguía, se dijo sorprendido tras estos hechos, ya que SEAPAL Vallarta siempre operaba en números negros, sin embargo, afirmó que trabajarán juntos en el proceso de estabilización para regresar a ser ese organismo sólido y vanguardista a nivel

"No esperábamos que la situación fuera tan crítica en términos financieros; será uno de los retos más importantes el diseño presupuestal del año 2025, para reforzar las estrategias que lleven a sanear los procesos administrativos, cartera vencida, así como revisar a fondo los pendientes con proveedores y contratistas", abundó. Finalmente, el director general, Carlos

Alberto Ruiz Hernández, reconoció que su administración ha recibido un organismo abandonado, pero eso no impedirá que se trabaje intensamente para sacar adelante este gran reto, atendiendo las instrucciones del alcalde.



En Parque Lineal de la ribera del Pitillal

Estrena Vallarta Clínica Municipal de Atención a los Animales

* En este espacio se estarán realizando esterilizaciones y jornadas veterinarias en donde los ciudadanos podrán llevar a sus mascotas

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El cuidado y protección animal, es un tema de gran relevancia y compromiso del gobierno municipal; por ello, se inauguró este martes, la primera Clínica de Atención a los Animales, en donde se estarán ofreciendo una diversidad de servicios, vacunas y esterilizaciones.

La inauguración estuvo a cargo del presidente municipal, Luis Munguía, quien reconoció la labor de las asociaciones civiles y colectivos que por muchos años han luchado en favor y protección del bienestar animal de Puerto Vallarta, por lo que abora es una realidad esta orimera clínica.

ahora es una realidad esta primera clínica. Asimismo, el alcalde anunció que estarán



trabajando para que Puerto Vallarta cuente con un Hospital Animal muy pronto. Cabe mencionar que esta clinica se encuentra dentro de las instalaciones de Bienestar Animal del Parque Lineal de la ribera del Pitillal.





Anuncia gobernador su último informe

Gracias Jalisco, valió la pena luchar: Enrique Alfaro

* "En estos 6 años hemos cuidado y defendido a Jalisco. En medio de la adversidad, luchamos con dignidad para salir adelante, para defender nuestra soberanía para construir nuestro futuro", destacó el mandatario estatal en su mensaje promocional

MERIDIANO | Jalisco

Gracias Jalisco. Valió la pena luchar. Con esta frase Enrique Alfaro dio inicio al arranque de la campaña para su sexto y último informe de gobierno.

Durante el mensaje de 30 segundos Alfaro Ramírez destacó que el estado no se doblegó ante las adversidades y que valió la pena luchar para defender a Jalisco en momentos dificiles. En su discurso, enfatizó que, al abogar por la soberanía del estado, se lográ construir un futuro. En la actualidad, Jalisco se posiciona como un modelo a nivel nacional en educación, salud, transporte, conectividad y economía

conectividad y economía
"En estos 6 años hemos cuidado y defendido
a Jalisco. En medio de la adversidad, luchamos
con dignidad para salir adelante, para defender
nuestra soberanía para construir nuestro futuro.

Hoy tenemos el mejor modelo educativo, el mejor sistema de salud, el mejor transporte público la mejor conectividad y somos la locomotora económica de México. Qué orgullo poder decir que no nos doblaron, que hicimos lo correcto. Gracias Jalisco, valió la pena luchar* expresó Enrique Alfaro.





Hay transporte gratuito para personas con discapacidad

La presidenta del organismo asistencial entregó junto con su esposo el gobernador, tarjetones para el uso de cajones exclusivos

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit y su esposo, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, encabezaron la inauguración de la Quintero, encapezaron la inauguración de la nueva ruta de transporte grarultio para personas con discapacidad y movilidad reducida, así como la entrega de tarjetones para el uso de vehículos y cajones exclusivos, con el propósito de fomentar la inclusión y beneficiar la calidad de vida de las personas con discapacidad en

Durante el evento, la titular de la asistencia social en la entidad, reafirmó su compromiso para la construcción de una sociedad más accesible e inclusiva para todas y todos reiterando la importancia de este proyecto que busca otorgarles la oportunidad de trasladarse con mayor libertad, seguridad y dignidad; además, agradeció la colaboración de la Secretaría de Movilidad de Nayarit por el trabajo en conjunto para favorecer a la ciudadanía. "Es importante para el gobernador, tratar

de crear una ciudad que sea inclusiva, una de crear una ciudad que sea inclusiva, una infraestructura en toda ella para que pueda darles a ustedes las facilidades de poder movilizarse, pero también una situación de cambiar a la sociedad, tiene que ser una sociedad inclusiva. Es una situación de respetar con esta desenha la humanosciente toda de delena. sus derechos humanos y sobre todo, de darles a ustedes la justicia social que se merecen y que todos ustedes tienen derecho a ella. Siéntanse incluidos, siéntanse dentro de una sociedad que de verdad los recibe con los brazos abiertos stamos para ustedes con ustedes y por ustedes" compartió.

Por su parte, el mandatario estatal reafirmó que su gobierno siempre estará para atender las necesidades de las y los nayaritas en situación prioritaria: "Para una persona con discapacidad, debemos nosotros de generar una cultura de la prevención, que tenemos nosotros la obligación de tratar de prevenir. Este tarjetón les dará derecho a ustedes y a una persona que se suba a su lado a utilizar estos servicios de manera gratuita, hemos tratado de delinear de manera muy escrupulosa para crear la primera ruta para que ustedes pudieran abordar Tenemos nosotros que caminar sobre aspectos fundamentales en los que todos podemos vernos beneficiados, la persona que presumiblemente hoy no sufrimos alguna discapacidad, podemos sufrirla el día de mañana", puntualizó.

Esta iniciativa busca proporcionar un servicio de transporte especializado que permita a 300 personas trasladarse diariamente de manera segura y cómoda, con 30 paradas estratégicas en puntos clave de la ciudad, como centros comerciales, escuelas, hospitales y lugares públicos de gran concurrencia, en un horario de 6:00 a 20:00 horas. Con estas acciones, el Corazón de Tu Gobierno promueve una mayor inclusión y participación de las personas con discapacidad en la sociedad, reafirmando su compromiso con ellas y ellos.

Cuatro equipos se disputarán la victoria

Anuncian segunda edición del Desafío Buñuel México

En la categoría Rally participarán equipos de Querétaro, Puebla, España y por supuesto Nayarit, mismos que en un máximo de 48 horas habrán de crear un cortometraje por grupo, se informó ayer en rueda de prensa

Óscar Gil

Atención amante del séptimo arte, del 6 al 9 de noviembre se llevará a cabo en la capital nayarita la segunda edición del Festival Internacional y Rally Cinematográfico, denominado: Desafio Buñuel México, mismo que ha sido posible gracias a la colaboración del gobierno del Estado el Instituto de Arte y Cultura de Tepic y el Patronato del Teatro del Pueblo.

En rueda de prensa se informó que durante esta edición en la categoría Rally participarán equipos de Querétaro, Puebla, España y por supuesto Nayarit, mismos que en un máximo de 48 horas habrán de crear un cortometraje por

Entre los títulos de los cortometrajes a elaborar destacan: Ganas de Irse, (Querétaro) dirigido por Santiago Ruiz Castro que lleva como talento a Harold Azura; *Dulce Compañía*, dirigida por Chus Seva v Sergio Balaguer Orfáo (España) llevando como talento a Paloma Alvamar y Kaarlo

Isaacs; El Cortejo (Puebla), dirigido por Gerardo García León Aguilar, llevando como talento a Myriam Bravo; Amadeo venid del alba (equipo local) dirigido por Roberto López Vaca, llevando como talento a José Antonio Becerril.

El director del Desafío, Manuel Rodarte de Alba, explicó que este festival qué nació en España, decidieron realizarlo también en México, puesto que representa una gran oportunidad para los jóvenes cineastas.

De igual manera comentó que mientras esté rodando por toda la ciudad se estarán realizando diferentes actividades entre las que destacan talleres, conciertos y proyecciones de cortos, ganadores de la edición de España. Para concluir, Manuel Rodarte de Alba, añadió

que la inauguración de este evento es a las 18:00 horas en las ruinas de Jauja en donde se presentará a los equipos y se hará la invitación a asistir.

La gran final está programada para que realice el sábado 9 de noviembre en el Teatro del Pueblo a partir de las 6:00 de la tarde.





Fortalece Jalisco conectividad aérea hacia Centro y Sudamérica

Arriba vuelo inaugural de la ruta Guadalajara-San José, Costa Rica

Esta ruta es la tercera con destino a ciudades de Centro y Sudamérica, sumándose a Bogotá y Panamá

En Jalisco valió la pena luchar por incrementar la conectividad aérea. Gracias a la estrategia de vinculación y colaboración entre el Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría de Turismo aerolíneas y el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), la conectividad aérea internacional de Jalisco se fortalece con el inicio de operaciones del vuelo directo Guadalajara (GDL) – San José

(SJO) Costa Rica, operado por Volaris. De esta manera, esta ruta se convierte en la tercera conexión de Guadalajara con destino a ciudades de Centro y Sudamérica, sumándose a Bogotá y Panamá.

"La conectividad aérea ha sido uno de los

elementos más importantes durante esta administración. Nos hemos enfocado mucho en buscar incrementar esta conectividad. Por eso, con este nuevo vuelo, Guadalajara reafirma una vez más su relevancia como destino al sumar ya 30 rutas internacionales y 31 nacionales. El nuevo vuelo Guadalajara-San José no solo fortalece al sector comercial y turístico sino que además es una motivación adicional para la cadena de valor, para los hoteles, los restaurantes, para los prestadores de servicio, que se beneficiarán con la llegada de más visitantes a nuestro estado", expresó Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de Turismo de El vuelo despega los días martes y sábado

a las 15:31 horas de San José a Guadalajara, aterrizando a las 19:00 horas, y sale desde Guadalajara a San José a las 19:49 horas, con hora de llegada a las 23:11 horas. Esta nueva ruta opera con dos frecuencias semanales y 144 asientos disponibles. "Para el Aeropuerto de Guadala

s primordial conectar con más destinos es primotual contectar com nas desamos internacionales como una respuesta a la demanda de los viajeros. La inauguración del vuelo con destino a San José, Costa Rica, nos permite abrir más posibilidades con Centroamérica y recibirlos en un Aeropuerto que se está transformando para todos sus presieros con instalaciones da primer piud via pasajeros, con instalaciones de primer nivel y la experiencia de servicio que merecen". comentó Martín Zazueta Chávez, director del Aeropuerto Internacional de Guadalaiara.

Internacional de Guadalajara.

En el presente año, el Aeropuerto de
Guadalajara expandió sus operaciones
internacionales con dos conexiones a Canadá,
con vuelos a Vancouver y Toronto. En enero
comenzó operaciones el vuelo Guadalajara-Atlanta, destino con el aeropuerto más importante de Estados Unidos y el segundo más relevante a nivel mundial. Además, en la temporada invernal, a partir del 19 de diciembre, Guadalajara tendrá vuelos directos a Orlando, Miami, Las Vegas y Denver,

En lo que va del 2024, al corte de enero-septiembre, el Aeropuerto de Guadalajara ha recibido a 6 millones 435 mil pasajeros, de acuerdo con GAP. La nueva conexión directa entre ambas

ciudades abrirá un abanico de oportunidades para los viajeros de negocios que buscan expandir sus horizontes comerciales. De esta manera, este lanzamiento, además de beneficiar a turistas, también conlleva un impacto positivo en las economías locales.

El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Turismo de Jalisco, reafirma su compromiso con el fortalecimiento de la conectividad aérea en la región, consolidando así su posición como uno de los destinos turísticos más importantes de México

#NavaritContraLaExtor







Para Divisiones No Olímpicas

Alejandra Rivera roza el podio en Mundial de Luchas Asociadas

La también especialista en lucha de playa cayó en el repechaje de la categoría 59 kilogramos

MERIDIANO | Deportes

La seleccionada nacional de luchas asociadas, Alejandra Rivera Arriaga, concluyó este miércoles su participación en el Campeonato Mundial de la especialidad para Divisiones No Olimpicas 2024, realizado en Tirana, Albania, tras care en el repechaje de la categoría 59 kilogramos.

Luego de su primera jornada de actividades, en la que cayó con Tserenchimed Sukhee (Mongolia), la también especialista en lucha de playa regresó al colchón en busca de sumar dos triunfos para ser acreedora a la medalla de bronce y dar al país su primer podio en este certamen. La prueba no era sencilla, va que su rival

La prueba no era sencilla, ya que su rival era la canadiense Laurence Beauregard (vigente monarca panamericana y número 15 del mundo), quien dominó el combate desde su amanecer y consiguió la victoria via superioridad por marcador de 10-0.

Tras este resultado, México quedó sin posibilidad deganar un metal mundialista, ya que además de Rivera Arriaga, Zeltzin Hernández (subcampeona del orbe sub 23) perdió en los octavos de final de los 55 kilogramos, mientras que Alexis Lauren (65 kilogramos) se perdió la justa por una lesión.







Los Vergara: 22 años al frente de Chivas

MERIDIANO | A.Quadratin GDL

Una administración marcada por la polémica desde el primer dia, llega este miércoles 30 de octubre a 22 años. Más de dos décadas lleva la familia Vergara

Mas de dos decadas neva la famina vergara al frente de Chivas, con pocos éxitos deportivos. Primero fue Jorge, el padre y ahora es Amaury, el hijo.

Ninguno de los dos ha podido devolverle al Club Deportivo Guadalajara la gloria de épocas pasadas.

Los títulos de su gestión son muy pocos comparado con la grandeza de la institución. El 30 de octubre de 2002, la historia de Chivas dio un vuelco definitivo.

so de ortine de 2002, a instoria de clamba un un vuelco definitivo.

La Asociación Civil que se encontraba en manos de 200 socios, realizó una asamblea extraordinaria en la Sala de Trofeos del hoy extinto Club Deportivo Guadalajara (ahí se construyó un centro comercia).

El principal punto a tratar: la conversión a una Sociedad Anónima, en la que todos fueran accionistas y por tanto estuvieran en facultad de vender. La polémica inició desde esa misma noche. El grupo de asociados que se oponian a la venta, encabezados por el entonces presidente del club, Francisco Cárdenas, hizo lo que pudo para impedir lo que ocurrió aquel día, 22 años atrás.

impedir lo que ocurrió aquel día, 22 años atrás. Presentó en la asamblea una orden judicial que prohibia la realización de la misma. Se hizo caso omiso. La votación dio luz verde a la transformación.

Un día después, los vendedores fueron integrados a un fideicomiso. Jorge Vergara prometió pagares, en abonitos diferidos, un total de 6 millones de pesos por cada certificado de aportación, un documento que durante 96 años pasó de padres a hijos, que únicamente tenia valor sentimental y no monetario. Habia familias que tenían más de un certificado por lo que la tentación fue demasiada.

certificado por lo que la tentación fue demasiada. La mayoría accedieron a vender. La Asociación Civil en ese tiempo, ni siquiera tenía control del equipo de Primera División. Estaba rentado a Salvador Martínez Garza desde 1993, debido a la crisis económica que atravesaba el club.

El Rebaño Sagrado estaba en 2002 hundido en una mala etapa de resultados, Jorge Vergara se presentó en el horizonte como la aparente solución. Supo ilusionar a los aficionados rojiblancos con la esperanza de un mejor futuro. A partir de entonces, el empresario se convirtió en uno de los directivos más polémicos del futbol mexicano.

Declaró abiertamente no saber "ni un pepino" de futbol cuando llegó. Cumplió una de sus principales promesas al hacer campeón a chivas antes de cinco años. Lo consiguió en cuatro, al coronarse en el Torneo de Apertura 2006. Sin embargo, falló al asegurar que ese era el inicio de un nuevo Campeonísimo. El segundo título de su administración llegó hasta el Torneo Clausura 2017, en la época dorada de Matías Almeyda como entrenador. Esa fue la etapa más exitosa de la familia vergara al frente de Chivas, pues también se consiguió un título de la Concacaf (2018) para asistir al único Mundial de Clubes en la historia del lebaño Sagrado, además de dos Copa MX y una Supercopa MX. Los éxitos son pocos, en 22 años.

Supercopa MX. Los éxitos son pocos, en 22 años.

Supercopa MX. Los éxitos son pocos, en 22 años.

POLEMICAS DE JORGE La polémica rodeó sempre a Jorge Vergara. En cuanto llegó al equipo, retiro las primas económicas. T.es pago por ganar/dijo. La mayoria de futbolistas no lo tomó de la mejor manera. Además, vendío el histórico club Deportivo Guadalajara, que hoy se encuentra convertido en un fastuoso centro comercial, con un lujoso hotel y oficinas. Peleó desde sus primeros años con los tivales, mediante los controvertidos desplegados.

El más recordado, uno que publicó después de

vencer a Pumas: "Me pareció ver un lindo gatito". El mensaje enervó la rivalidad entre ambas aficiones



y provoco enojo en los nutonistas universitarios. Hasta hoy, se recuerda aquel ensañe cada vez que estos equipos se enfrentan. También peleó con jugadores y técnicos de su propia institución.

A Carlos Salcido y Oswaldo Sánchez los llamó "mercenarios". A Omar Bravo le dijo "malagradecido" cuando emigró al futbol español. De Carlos Vela aseguró que "se fue por la puerta de atrás", por fichar con el Arsenal. A Fernando Quirarte lo criticó porque le entregó "un Ferrari y devolvió un vocho". Al español Xabier Azkargorta lo denominó "el peor error" de su mandato.

El 15 de noviembre de 2019, Jorge Vergara falleció. La presidencia de Chivas fue heredada. Ahora es Amaury, su hijo, el encargado de conducir el destino del Guadalajara. El inicio de su gestión fue prometedor, con 35

millones de dólares invertidos en refuerzos. No resultaron.

Ahora, la principal crítica de los aficionados es precisamente que ya no gasta como equipo grande para contratar jugadores importantes.

Amaury Vergara no tiene todavia titulos al frente del Guadalajara. Incluso, deja una permanente sensación entre los seguidores del club que su principal pasión no es el equipo de futbol, sino el iene. Entre criticas, quejas y cuestionamientos de su propia afición, su gestión ha tenido un inicio complicado, que se vuelve todavia más dificil por la falta de resultados deportivos.

compinizado, quie se vieuve todavia mas dinicil por la falta de resultados deportivos. PROMESAS SIN CUMPLIR Para "librar" al Guadalajara de los malos resultados de Salvador Martínez Garza, el 20 de agosto de 2002 Jorge Vergara presentó a los socios del club una carpeta roja con la inscripción "chiva de corazón" en la cubierta. En ella, se enunciaban las promesas con las

que habría de cambiar la actualidad del equipo. "Preservar y respetar los símbolos de las Chivas, como el escudo, los colores, el mexicanismo y la residencia del equipo", explicaba el documento.

El escudo se alteró bajo la administración de los Vergara. Tuvo que regresar al original, ante la molestia de la afición.

nos veigata. Turo que regresar ai original, anie la molestia de la afición.

Los colores también se han modificado: el Rebaño Sagrado llegó a utilizar incluso una playera con rayas verdes. "Invitar a exjugadores, expresidentes y a socios del club con certificados de aportación aun consejo consultivo del Guadalajara", era otra de las promesas. Cuando existió un Consejo de Futbol, lo integraron siete personas. Hoy, sólo la familia Vergara decide sobre Chivas. "Fomentar las demás disciplinas deportivas buscando los mejors resultados a nivel nacional e intermacional", decia también la carpeta roja.

El Rebaño Sagrado tuvo por poco tiempo un

El Rebaño Sagrado tuvo por poco tiempo un equipo de ciclismo e intentó instalar una escuela de clavados. Los proyectos fueron cancelados y olvidados.

"Arreglar el Club Guadalajara Colomos y abrir otros en el Oriente y Poniente de la ciudad, así como en el Distrito Federal, Chicago, Los Ángeles y Houston".

El viejo club fue vendido y ahí se construyó un centro comercial. Los demás clubes prometidos no se construyenon. El 30 de octubre de 2002, día en que se realizó la asamblea que cambió la historia del Guadalajara, agregó promesas: contratar al mejor técnico del munda o los mejores jugadores de México, ser el mejor quipo del país en 5 años y el mejor del mundo en 10, abrir la señal televisiva para que siempre sea gratuita y limpiar la camiseta de publicidad. Hoy, ninguna se cumple.

